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文体新闻体育

差距正在缩小
告别“金元时代”，没有超级外援的支

撑，中超各队之间的差距正在缩小。广州

恒大这样的“巨无霸”销声匿迹后，联赛竞

争变得更加激烈，冠军的争夺也会更开放。

客场被津门虎逼平后，志在争冠的上

海海港承认天津队很强。中场蔡慧康说：

“这确实是过去五场球中最难踢的一场。”

后卫王燊超表示，津门虎是“一支非常有实

力的球队”。因为这场平局，海港丢掉开赛

以来的领头羊位置。

过去两个赛季，天津队都在中下游徘

徊。谈到球队如今的变化，前国脚、天津

队主帅于根伟透露，球队坚持主动的踢球

方式，用积极的打法来压制对手，“比赛结

果充分证明，队员们踢出了强度和信念。

面对上海海港这样级别的劲旅，如果有没

能赢下的遗憾，证明全队已经有了一定的

进步”。

成都蓉城前5轮保持不败，积分榜高居

第二，激发了球市的热情。成都凤凰山体

育场是新赛季以来上座率最高的球场，场

均3万多人，击败青岛海牛的这轮联赛，近

39000名球迷涌上看台。开赛45秒破门、

创造本赛季最快进球纪录的蓉城外援罗慕

洛说：“每场比赛有这么多球迷支持，对我

们来说很重要。这是球迷的节日，为了给

他们带来快乐，我们会打好每一场比赛。”

以天津津门虎、成都蓉城等为例，新赛

季各支球队都加快了攻防节奏，前场逼抢

有针对性，局部配合抠细节。五轮后，蓉城

攻入8球，是各队中进球最多的，天津队也

攻入6球。于根伟说：“足球比赛就是攻守

之间的转换，我们踢的是不是攻势足球，大

家都看在眼里。我们只关注自己的成长。”

各有难念的经
传统秩序受到冲击，也因为强队自身

都存在问题。山东泰山本轮1比2遭梅州

客家逆转，已是球队新赛季输掉的第二场

比赛。主教练郝伟继续缺席，代理主帅法

比奥显然无法接替前者全面掌控球队。

教练和球队的磨合外，俱乐部股东的资金

配置问题也亟待解决。再加上赛季初好

几名主力存在伤病，内外因合在一起，过

去一直给人稳定、扎实印象的泰山有些乱

了方寸。

与浙江队互交白卷后，卫冕冠军武汉

三镇连续3轮主场不胜。新赛季三镇从广

州队引入韦世豪等国脚级别的新援，但球

队的进攻并没有想象中顺畅，似乎中了升

班马的“二年级魔咒”。

相比上赛季的黑马定位，如今贵为卫

冕冠军，三镇的打法已被各队仔细研究，主

要球员的特点也被对手掌握。这也是为什

么比赛中三镇要进一个球比过去难了。与

浙江队赛后，三镇主帅佩德罗承认，自己的

球队并没有一定占优的实力，“今天射门有

20脚，但足球需要把球踢进球门，这点我们

要好好提高”。

巴西中锋马尔康离开，显然对三镇的

影响非常大，接替前者的阿齐兹是不同类

型的前锋，并不具备前者在禁区内的覆盖

面和冲击力。如何弥补马尔康留下的27粒

进球的空缺，三镇急需挖潜现有阵容提升

进攻效率。

申花为何领跑
本轮战罢，升至积分榜首位的是上海

申花。昨天公布的官方评选结果，申花主

帅吴金贵被评为中超4月最佳教练，申花门

将马镇荣获4月最佳门将。数据显示，4月

申花取得3胜1平，其中击败了山东泰山、

长春亚泰和梅州客家，打平上海海港。算

上本轮击败大连人，申花有4场比赛均以1

比0拿下对手，用最经济实惠的方式抢到3

分。4月的4场联赛，马镇把守的大门被对

手射正15次，他扑出其中的14次，扑救成

功率高达93.3%，申花至今只丢1球，是中

超防守最好的队伍。

申花本赛季的变化较大，尤其在队伍

年轻化方面。与大连人的比赛，张威、汪海

健出场，加上朱辰杰、蒋圣龙和徐晧阳，以

及替补上场的刘若钒，场上的99后、00后

球员多达6人。本轮联赛申花的首发阵容

平均年龄为26.3岁，相比过去两个赛季大

幅下降。吴金贵赛后称，看着这份名单非

常欣慰，期待申花这批年轻队员通过联赛

的历练，真正肩负起球队的未来。

同时，申花留下吴曦、于汉超、曹赟定

等老队员，通过以老带新的方式加速年轻

队员的成熟，已经尝到甜头。在投入回归

理性后，这种培养自己后备人才的方式，得

到更多俱乐部的重视。

本报记者 金雷

4月30日至5月9日，中国男篮在青岛展

开首期集训。10天时间一下就过去了，正积

极备战男篮世界杯的中国队，有啥新变化？

本次集训在2023年男篮世界杯抽签结束

后的第二天就开始了，参加训练的大多是年

轻队员。在媒体公开课上接受记者采访时，

主教练乔尔杰维奇以及队员周琦等人都展望

了世界杯，并表示要打好每场比赛，争取获得

巴黎奥运参赛资格。

参加这期短训营的队员一共有15名，大

部分都是年轻球员，其中周琦的加入最受外

界关注。目前周琦不仅是国家队比赛经验最

丰富的球员，也是球队的领袖。但此前因为

与新疆男篮存在合同纠纷，他除了参加国家

队的比赛外，已经很久没有实战训练。“我目

前总体状况还行，就是一直没有比赛，自己更

多是在保持身体力量和体能的训练，再就是

个人的投篮。”对于参加这期短训营的目的，

周琦表示最重要的就是寻找比赛状态，“篮球

是对抗项目，参加这期集训对我很重要，可以

通过集训找一找打对抗的感觉，不至于在未

来两三个月时间里没有比赛可打。”

世界杯小组赛首战中国男篮将对阵劲旅

塞尔维亚队，周琦可能将直接对位NBA巨星

约基奇。对此他表示，近段时间自己也在研

究约基奇的比赛录像，力争在比赛中尽量去

限制对手。在谈到对世界杯小组赛的看法

时，周琦透露全队的目标从来没变过，就是争

取拿到巴黎奥运会的入场券，“作为球员来

讲，我们会全力以赴地执行教练布置的计划，

在比赛中把训练的东西发挥出来。从现在到

世界杯没有多长时间了，所以这期集训对我

来说还是非常重要的”。

在接受媒体采访时，塞尔维亚籍主教练乔

尔杰维奇表示，年轻队员是中国男篮的未来，

举办短训营就是要检验他们的成色。他说：

“对这些年轻队员来说，穿上国家队球衣是很

重要的事，短训营要让他们更明白这意味着

什么。我的工作就是分析每位球员，作出最

终的选择。”乔尔杰维奇特意强调了团队的概

念，在他看来目前国家队也好、短训营也好，首

要任务就是要保持团队的竞争力：“我现在不

会谈单个球员，我们要创造一个崭新的团队，

中国有很多身体条件非常好的球员，可以适应

世界级的比赛，但除了身体条件，我们更看重

他们的性格、品质。当他穿上球衣，他代表的

是国家，我们都代表着中国，我们的行为要以

国家为重。”

展望世界杯，乔尔杰维奇表示抽签结果

已经确定，接下来就是要做好自己：“我们备

战计划已经做好了，按照计划一步步走，小组

赛打完之后，我们会跟菲律宾那组打，那将是

决定性的比赛，决定我们能不能进奥运会。”

本报记者 李元春

收视指南

央视五套今天19时30分将转播CBA总
决赛浙江与辽宁首回合比赛实况。

中国男篮首期集训即将结束

十天短训究竟训了点啥？

看看挺意外
想想很正常

中超五轮战罢申花登顶劲旅掉队

■ 吴金贵被评为中超4月最佳教练 本文图片 记者 李铭珅 摄

5轮战罢，申花登上中超榜首。让人意外的是，过去两年分别
获得联赛冠军和亚军的山东泰山只排在第  名，另一支劲旅北
京国安本轮才取得赛季首胜。积分榜前五的除了上海双雄外，
是过去的中下游队伍天津津门虎和二年级生成都蓉城。
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